
ALFABETO

Minúsculas Mayúsculas Nombre Sonido

α Α ἄλφα alfa a

β Β βῆτα beta b

γ Γ γάμμα gamma g (sonora)

δ Δ δέλτα delta d

ε Ε ἔ ψιλόν epsilón e (breve)

ζ Ζ ζῆτα dseta ds

η Η ἦτα eta e (larga)

θ Θ θῆτα zeta z

ι Ι ἰῶτα iota i

κ Κ κάππα kappa k

λ Λ λάμβδα lambda l

μ Μ μῦ my m

ν Ν νῦ ny n

ξ Ξ ξῖ xi x

ο Ο ὄ μικρόν omicrón o (breve)

π Π πῖ pi p

ρ Ρ ῥῶ rho r

σ / ς Σ σῖγμα sigma s

τ Τ ταῦ tau t

υ Υ ὖ ψιλόν ypsilón ü (=francés)

φ Φ φῖ fi f

χ Χ χῖ ji j

ψ Ψ ψῖ psi ps

ω Ω ὦ μέγα omega o (larga)

Α α   Β β   Γ γ   Δ δ   Ε ε   Ζ ζ   Η η   Θ θ   Ι ι   Κ κ   Λ λ   Μ ν   Ν ν  

Ξ ξ   Ο ο   Π π   Ρ ρ   Σ σ ς   Τ τ   Υ υ   Φ φ   Χ χ   Ψ ψ   Ω ω
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DECLINACIÓN ALFATEMÁTICA

FEMENINO

tipo -η tipo -α tipo mixto

singular plural singular plural singular plural

nominativo ἀρετ-ή ἀρετ-αί ἀγορ-ά ἀγορ-αί δόξ-α δόξ-αι

vocativo ἀρετ-ή ἀρετ-αί ἀγορ-ά ἀγορ-αί δόξ-α δόξ-αι

acusativo ἀρετ-ήν ἀρετ-άς ἀγορ-άν ἀγορ-άς δόξ-αν δόξ-ας

genitivo ἀρετ-ῆς ἀρετ-ῶν ἀγορ-ᾶς ἀγορ-ῶν δόξ-ης δοξ-ῶν

dativo ἀρετ-ῇ ἀρετ-αὶς ἀγορ-ᾷ ἀγορ-αῖς δόξ-ῃ δόξ-αις

MASCULINO

tipo -η tipo -α

singular plural singular plural

nominativo πολίτ-ης πολῖτ-αι νεανί-ας νεανί-αι

vocativo πολῖτ-α πολῖτ-αι νεανί-α νεανί-αι

acusativo πολίτ-ην πολίτ-ας νεανί-αν νεανί-ας

genitivo πολίτ-ου πολιτ-ῶν νεανί-ου νεανι-ῶν

dativo πολίτ-ῃ πολίτ-αις νεανί-ᾳ νεανί-αις

DECLINACIÓN TEMÁTICA

MASCULINO-FEMENINO NEUTRO

singular plural singular plural

nominativo λόγ-ος λόγ-οι δῶρ-ον δῶρ-α

vocativo λόγ-ε λόγ-οι δῶρ-ον δῶρ-α

acusativo λόγ-ον λόγ-ους δῶρ-ον δῶρ-α

genitivo λόγ-ου λόγ-ων δώρ-ου δώρ-ων

dativo λόγ-ῳ λόγ-οις δώρ-ῳ δώρ-οις

ARTÍCULO

masculino femenino neutro

singular plural singular plural singular plural

nominativo ὁ οἱ ἡ αἱ τό τά

acusativo τόν τούς τήν τάς τό τά

genitivo τοῦ τῶν τῆς τῶν τοῦ τῶν

dativo τῷ τοῖς τῇ ταῖς τῷ τοῖς
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DECLINACIÓN ATEMÁTICA

CUADRO DE DESINENCIAS

MASCULINO-FEMENINO NEUTRO

singular plural singular plural

nominativo -ς  / Alargamiento -ες Raíz -α

vocativo Nominativo / Raíz -ες Raíz -α

acusativo -α  /  -ν -ας  / -ς Raíz -α

genitivo -ος -ων -ος -ων

dativo -ι -σι(ν) -ι -σι(ν)

tema labial tema velar

masculino-femenino masculino-femenino

singular plural singular plural

nominativo φλέψ φλέβ-ες φύλαξ φύλακ-ες • labial + ς > ψ

vocativo φλέψ φλέβ-ες φύλαξ φύλακ-ες • velar + ς > ξ

acusativo φλέβ-α φλέβ-ας φύλακ-α φύλακ-ας

genitivo φλεβ-ός φλεβ-ῶν φύλακ-ος φυλάκ-ων

dativo φλεβ-ί φλεψ-ί φύλακ-ι φύλαξ-ι

tema dental

masculino-femenino neutro

singular plural singular plural

nominativo ἐλπί-ς ἐλπίδ-ες σῶμα σώματ-α • dental + ς >  ς

vocativo ἐλπί-ς ἐλπίδ-ες σῶμα σώματ-α • nom.s.n.: σῶμα (< σῶματ)

acusativo ἐλπίδ-α ἐλπίδ-ας σῶμα σώματ-α

genitivo ἐλπίδ-ος ἐλπίδ-ων σώματ-ος σωμάτ-ων

dativo ἐλπίδ-ι ἐλπί-σι σώματ-ι σώμα-σι

tema nasal

masculino-femenino

singular plural

nominativo ἀηδών ἀηδόν-ες • nominativo alargado

vocativo ἀηδόν ἀηδόν-ες • ν + σι > σι

acusativo ἀηδόν-α ἀηδόν-ας

genitivo ἀηδόν-ος ἀηδόν-ων

dativo ἀηδόν-ι ἀηδό-σι
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tema -ντ

masculino-femenino masculino-femenino masculino-femenino

singular plural singular plural singular plural

nominativo γίγα-ς γίγαντ-ες ὀδού-ς ὀδόντ-ες γέρων γέροντ-ες

vocativo γίγαν γίγαντ-ες ὀδού-ς ὀδόντ-ες γέρον γέροντ-ες

acusativo γίγαντ-α γίγαντ-ας ὀδόντ-α ὀδόντ-ας γέροντ-α γέροντ-ας 

genitivo γίγαντ-ος γιγάντ-ων ὀδόντ-ος ὀδόντ-ων γέροντ-ος γερόντ-ων

dativo γίγαντ-ι γίγα-σι ὀδόντ-ι ὀδοῦ-σι γέροντ-ι γέρου-σι

• Nominativo singular:
◦ -ντ + ς > desaparición del grupo -ντ y alargamiento “compensatorio” de la vocal precedente

-αντς > -ας
-εντς > -εις
-οντς > -ους

◦ nominativo alargado, con desaparición de la oclusiva final
• Dativo plural: -ντ + σι > desaparición del grupo -ντ y alargamiento “compensatorio” de la vocal 

precedente

tema -ρ

palabras regulares palabras con síncopa

masculino-femenino neutro masculino-femenino masculino

singular plural singular singular plural singular plural

nominativo ῥήτωρ ῥήτορ-ες νέκταρ πάτηρ πατέρ-ες ἀνήρ ἄνδρ-ες

vocativo ῥῆτορ ῥήτορ-ες νέκταρ πάτερ πατέρ-ες ἄνερ ἄνδρ-ες

acusativo ῥήτορ-α ῥήτορ-ας νέκταρ πατέρ-α πατέρ-ας ἄνδρ-α ἄνδρ-ας

genitivo ῥήτορ-ος ῥητόρ-ων νέκταρ-ος πατρ-ός πατέρ-ων ἀνδρ-ός ἀνδρ-ῶν

dativo ῥήτορ-ι ῥήτορ-σι νέκταρ-ι πατρ-ί πατρά-σι ἀνδρ-ί ἀνδρά-σι

• Palabras regulares:
◦ Nominativo alargado
◦ Neutro se declina generalmente sólo en singular

• Palabras con síncopa:
◦ Ausensia de vocal en el genitivo singular y en el dativo singular y plural. El caso de ἀνήρ es

único y presenta ausencia de vocal generalizada (salvo nom. y voc. sing.)
◦ Dativo plural: La -ρ- en posición vocálica (entre consonantes) genera una vocal de apoyo (-

ρα): -τρσι > -τρασι / -δρσι > -δρασι 
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tema silbante

neutro -ος neutro -ας masculino-femenino

singular plural singular plural singular plural

nom γένος γένη (-εσα) κρέας κρέα (-ασα) τριήρης τριήρεις (-εσες)

voc γένος γένη (-εσα) κρέας κρέα (-ασα) τριῆρες τριήρεις (-εσες)

acu γένος γένη (-εσα) κρέας κρέα (-ασα) τριήρη (-εσα) τριήρεις (=nom)

gen γένους (-εσος) γενῶν (-εσων) κρέως (-ασος) κρεῶν (-ασων) τριήρους (-εσος) τριήρων (-εσων)

dat γένει (-εσι) γένεσι (-εσσι) κρέᾳ (-ασι) κρέασι (-ασσι) τριήρει (-εσι) τριήρεσι (-εσσι)

• La silbante en posición intervocálica desaparece. Cuando la desaparición genera un hiato se 
resuelve por “contracción vocálica”.

 
tema vocal

raíz variable raíz invariable

singular plural singular plural

nominativo πόλις πόλεις (-ειες) ἰχθύς ἰχθύες

vocativo πόλι πόλεις (-ειες) ἰχθύ ἰχθύες

acusativo πόλιν πόλεις (= nom) ἰχθύν ἰχθῦς 

genitivo πόλεως (-ηιος) πόλεων (-ειων) ἰχθύος ἰχθύων

dativo πόλει (-ειι) πόλεσι ἰχθύι ἰχθύσι

• Desaparición de la -ι- intervocálica.
• Genitivo singular: metátesis cuantitativa (intercambio de la cantidad vocálica).

tema diptongo

masculino-femenino masculino-femenino masculino-femenino

singular plural singular plural singular plural

nominativo γραῦς γρᾶες βασιλεύς βασιλεῖς βοῦς βόες

vocativo γραῦ γρᾶες βασιλεῦ βασιλεῖς βοῦ βόες

acusativo γραῦν γραῦς βασιλέα βασιλέας βοῦν βοῦς

genitivo γραός γραῶν βασιλέως βασιλέων βοός βοῶν

dativo γραΐ γραυσί βασιλεῖ βασιλεῦσι βοΐ βουσί
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ADJETIVOS TEMÁTICOS

tres terminaciones

femenino tipo -η femenino tipo -α

masculino femenino neutro masculino femenino neutro

sin plu sin plu sin plu sin plu sin plu sin plu

nom -ος -οι -η -αι -ον -α -ος -οι -α -αι -ον -α

voc -ε -οι -η -αι -ον -α -ε -οι -α -αι -ον -α

acu -ον -ους -ην -ας -ον -α -ον -ους -αν -ας -ον -α

gen -ου -ων -ης -ων -ου -ων -ου -ων -ας -ων -ου -ων

dat -ῳ -οις -ῃ -αις -ῳ -οις -ῳ -οις -ᾳ -αις -ῳ -οις

dos terminaciones

masculino-
femenino

neutro

sin plu sin plu

nom -ος -οι -ον -α

voc -ε -οι -ον -α

acu -ον -ους -ον -α

gen -ου -ων -ου -ων

dat -ῳ -οις -ῳ -οις

ADJETIVOS ATEMÁTICOS

dos terminaciones: tema nasal

masculino-femenino neutro

singular plural singular plural

nominativo εὔδαιμων εὐδαίμονες εὔδαιμον εὐδαίμονα

vocativo εὔδαιμον εὐδαίμονες εὔδαιμον εὐδαίμονα

acusativo εὐδαίμονα εὐδαίμονας εὔδαιμον εὐδαίμονα

genitivo εὐδαίμονος εὐδαιμόνων εὐδαίμονος εὐδαιμόνων

dativo εὐδαίμονι εὐδαίμοσι εὐδαίμονι εὐδαίμοσι
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dos terminaciones: tema silbante

masculino-femenino neutro

singular plural singular plural

nominativo ἀληθής ἀληθεῖς ἀληθές ἀληθῆ

vocativo ἀληθές ἀληθεῖς ἀληθές ἀληθῆ

acusativo ἀληθῆ ἀληθεῖς ἀληθές ἀληθῆ

genitivo ἀληθοῦς ἀληθῶν ἀληθοῦς ἀληθῶν

dativo ἀληθεῖ ἀληθέσι ἀληθεῖ ἀληθέσι

tres terminaciones: tema -ντ

masculino femenino neutro

singular plural singular plural singular plural

nominativo πᾶς πάντες πᾶσα πᾶσαι πᾶν πάντα

vocativo πᾶς πάντες πᾶσα πᾶσαι πᾶν πάντα

acusativo πάντα πάντας πᾶσαν πάσας πᾶν πάντα

genitivo παντός πάντων πάσης πασῶν παντός πάντων

dativo παντί πᾶσι πάσῃ πάσαις παντί πᾶσι

• tema -ν: μέλας  μέλαινα  μέλαν
• tema -υ: ἡδύς  ἡδεῖα  ἡδύ

ADJETIVOS IRREGULARES

masculino femenino neutro

singular plural singular plural singular plural

nominativo πολύς πολλοί πολλή πολλαί πολύ πολλά

vocativo πολύ πολλοί πολλή πολλαί πολύ πολλά

acusativo πολύν πολλούς πολλήν πολλάς πολύ πολλά

genitivo πολλοῦ πολλῶν πολλῆς πολλῶν πολλοῦ πολλῶν

dativo πολλῷ πολλοῖς πολλῇ πολλαῖς πολλῷ πολλοῖς

masculino femenino neutro

singular plural singular plural singular plural

nominativo μέγας μεγάλοι μεγάλη μεγάλαι μέγα μεγάλα

vocativo μεγάλε μεγάλοι μεγάλη μεγάλαι μέγα μεγάλα

acusativo μέγαν μεγάλους μεγάλην μεγάλας μέγα μεγάλα

genitivo μεγάλου μεγάλων μεγάλης μεγάλων μεγάλου μεγάλων

dativo μεγάλῳ μεγάλοις μεγάλῃ μεγάλαις μεγάλῳ μεγάλοις
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numerales

dígito griego cardinal ordinal adverbio

1
2
3
4
5
6
7
8
9

10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
30
40
50
60
70
80
90

100
200
300
400
500
600
700
800
900

1000
2000
3000

10000
20000

100000

αʹ
βʹ
γʹ
δʹ
εʹ
ςʹ
ζʹ
ηʹ
θʹ
ιʹ

ιαʹ
ιβʹ
ιγʹ
ιδʹ
ιεʹ
ιςʹ
ιζʹ
ιηʹ
ιθʹ
κʹ
καʹ
λʹ
μʹ
νʹ
ξʹ
οʹ
πʹ

ʹϙ
ρʹ
σʹ
τʹ
υʹ
φʹ
χʹ
ψʹ
ωʹ
ϡʹ
͵α
͵β
͵γ
͵ι
͵κ
͵ρ

εἷς  μία  ἕν
δύο  δύοιν
τρεῖς τρία

τέτταρες  τέτταρα
πέντε

ἕξ
ἑπτά
ὀκτώ
ἐννέα
δέκα

ἕνδεκα
δώδεκα

τρεῖς (τρία) καὶ δέκα
τέτταρες (τέτταρα) καὶ δέκα

πεντεκαίδεκα
ἑκκαίδεκα

ἑπτακαίδεκα
ὀκτωκαίδεκα
ἐννεακαίδεκα

εἰκοσι(ν)
εἱς καὶ εἰκοσι(ν)

τριάκοντα
τετταράκοντα
πεντήκοντα
ἑξήκοντα

ἑβδομήκοντα
ὀγδομήκοντα
ἐνενήκοντα

ἑκατον
διακόσιοι, -αι, -α

τριακόσιοι
τετρακόσιοι
πεντακόσιοι
ἑξακόσιοι
ἑπτακόσιοι
ὀκτακόσιοι
ἐνακόσιοι

χίλιοι, -αι, -α
δισχίλιοι
τρισχίλιοι

μύριοι, -αι, -α
δισμύριοι

δεκακισμύριοι

πρωτος
δεύτερος

τρίτος
τέταρτος, -η, -ον

πέμπτος
ἕκτος

ἕβδομος
ὄγδοος
ἔνατος

δέκατος, -η, -ον
ἑνδέκατος
δωδέκατος

τρίτος καὶ δέκατος
τέταρτος καὶ δέκατος
πέμπτος καὶ δέκατος

ἕκτος καὶ δέκατος
ἕβδομος καὶ δέκατος
ὄγδοος καὶ δέκατος
ἔνατος καὶ δέκατος

εἰκοστός, -ή, -όν
πρῶτος καὶ εἰκοστός

τριακοστός
τετταρακοστός
πεντηκοστός
ἑξηκοστός

ἑβδομηκοστός
ὀγδοηκοστός
ἐνενηκοστός

ἑκατοστός, -ή, -όν
διακοσιοστός
τριακοσιοστός

τετρακοσιοστός
πεντακοσιοστός
ἑξακοσιοστός
ἑπτακοσιοστός
ὀκτακοσιοστός
ἐνακοσιοστός

χιλιοστός, -ή, -όν
δισχιλιοστός
τρισχιλιοστός

μυριοστός
δισμυριοστός

δεκακισμυριοστός

ἅπαξ
δίς
τρίς

τετράκις
πεντάκις
ἑξάκις
ἑπτάκις
ὀκτάκις
ἐνάκις

δεκάκις
ἑνδεκάκις
δωδεκάτις

τρεσκαιδεκάκις
τετταρεσκαιδεκάκις

πεντεκαιδεκάκις
ἑκκαιδεκάκις

ἑπτακαιδεκάκις
ὀκτωκαιδεκάκις
ἐννεακαιδεκάκις

εἰκοσάκις
εἰκοσάκις ἅπαξ
τριακοντάκις

τετταρακοντάκις
πεντηκοντάκις
ἑξηκοντάκις

ἑβδομηκοντάκις
ὀγδοηκοντάκις
ἐνενηκοντάκις
ἑκατοντάκις
διακοσιάκις
τριακοσιάκις

τετρακοσιάκις
πεντακοσιάκις
ἑξακοσιάκις
ἑπτακοσιάκις
ὀκτακοσιάκις
ἐνακοσιάκις

χιλιάκις
δισχιλιάκις
τρισχιλιάκις

μυριάκις
δισμυριάκις

δεκακισμυριάκις
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uno dos tres cuatro

mas fem neu mas-fem-neu mas-fem neu mas-fem neu

nominativo εἷς μία ἕν δύο τρεῖς τρία τέτταρες τέτταρα

acusativo ἕνα μίαν ἕν δύο τρεῖς τρία τέτταρας τέτταρα

genitivo ἑνός μιᾶς ἑνός δυοῖν τριῶν τριῶν τεττάρων τεττάρων

dativo ἑνί μιᾷ ἑνί δυοῖν τρισί τρισί τέτταρσι τέτταρσι

grados del adjetivo

comparativo

sufijo -τερος  -τερα  -τερον sufijo -ιων  -ιον

adjetivo raíz comparativo adjetivo raíz comparativo

ἀνδρεῖος 
πιστός 
ἔνδοξος 
σοφός 
πλούσιος 
γλυκύς 
πρεσβύς 
μέλας 
εὐγενής 
ἁπλοῦς 
σώφρων 
λαλός 
πότης

ἀνδρειο- 
πιστο- 
ἐνδοξο- 
σοφο- 
πλουσιο- 
γλυκυ- 
πρεσβυ- 
μελαν- 
εὐγενεσ- 
ἁπλοο- 
σωφρον- 
λαλο- 
ποτεσ-

ἀνδρειότερος 
πιστότερος 
ἐνδοξότερος 
σοφώτερος 
πλουσιώτερος 
γλυκύτερος 
πρεσβύτερος 
μελάντερος 
εὐγενέστερος 
ἁπλούστερος 
σωφρονέστερος
λαλίστερος 
ποτίστερος

καλός 
κακός 
ἡδύς 
ταχύς 
μέγας 
αισχρός 
ἐχθρός 
ῥᾴδιος

καλ-ο 
κακ-ο 
ἡδ-υ 
ταχ-υ 
μεγ-α 
αἰσχ-ρο 
ἐχθ-ρο 
ῥα-ιδιο

καλλίων, καλλίον 
κακίων, κακίον 
ἡδίων, ἡδίον 
θάττων, θᾶττον 
μείζων, μεῖζον 
αἰσχίων, αἰσχιον 
ἐχθίων, ἔχθιον 
ῥᾴων, ῥᾷον

superlativo

sufijo -τατος  -τατη  -τατον sufijo -ιστος  -ιστη  -ιστον

adjetivo raíz superlativo adjetivo raíz superlativo

ἀνδρεῖος 
πιστός 
ἔνδοξος 
σοφός 
πλούσιος 
γλυκύς 
πρεσβύς 
μέλας 
εὐγενής 
ἁπλοῦς 
σώφρων
λαλός 
πότης

ἀνδρειο- 
πιστο- 
ἐνδοξο- 
σοφο- 
πλουσιο- 
γλυκυ- 
πρεσβυ- 
μελαν- 
εὐγενεσ- 
ἁπλοο- 
σωφρον- 
λαλο- 
ποτεσ-

ἀνδρειότατος 
πιστότατος 
ἐνδοξότατος 
σοφώτατος 
πλουσιώτατος 
γλυκύτατος 
πρεσβύτατος 
μελάντατος 
εὐγενέστατος 
ἁπλούστατος 
σωφρονέστατος
λαλίστατος 
ποτίστατος

καλός 
κακός 
ἡδύς 
ταχύς 
μέγας 
αισχρός 
ἐχθρός 
ῥᾴδιος

καλ-ο 
κακ-ο 
ἡδ-υ 
ταχ-υ 
μεγ-α 
αἰσχ-ρο 
ἐχθ-ρο 
ῥα-ιδιο

κάλλιστος 
κάκιστος 
ἥδιστος 
τάχιστος 
μέγιστος 
αἴσχιστος 
ἔχθιστος 
ῥᾷστος
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PRONOMBRES

demostrativos

ὅδε  ἥδε  τόδε

masculino femenino neutro

singular plural singular plural singular plural

nominativo ὅδε οἵδε ἥδε αἵδε τόδε τάδε

acusativo τόνδε τούσδε τήνδε τάσδε τόδε τάδε

genitivo τοῦδε τῶνδε τῆσδε τῶνδε τοῦδε τῶνδε

dativo τῷδε τοῖσδε τῇδε ταῖσδε τῷδε τοῖσδε

οὕτος  αὕτη  τοῦτο

masculino femenino neutro

singular plural singular plural singular plural

nominativo οὕτος οὕτοι αὕτη αὗται τοῦτο ταῦτα

acusativo τοῦτον τούτους ταύτην ταύτας τοῦτο ταῦτα

genitivo τούτου τούτων ταύτης τούτων τούτου τούτων

dativo τούτῳ τούτοις ταύτῃ ταύταις τούτῳ τούτοις

ἐκεῖνος  ἐκείνη  ἐκεῖνο

masculino femenino neutro

singular plural singular plural singular plural

nominativo ἐκεῖνος ἐκεῖνοι ἐκείνη ἐκεῖναι ἐκεῖνο ἐκεῖνα

acusativo ἐκεῖνον ἐκείνους ἐκείνην ἐκείνας ἐκεῖνο ἐκεῖνα

genitivo ἐκείνου ἐκείνων ἐκείνης ἐκείνων ἐκείνου ἐκείνων

dativo ἐκείνῳ ἐκείνοις ἐκεινῃ ἐκείναις ἐκείνῳ ἐκείνοις

αὐτός  αὐτή  αὐτό

masculino femenino neutro

singular plural singular plural singular plural

nominativo αὐτός αὐτοί αὐτή αὐταί αὐτό αὐτά

acusativo αὐτόν αὐτούς αὐτήν αὐτάς αὐτό αὐτά

genitivo αὐτοῦ αὐτῶν αὐτῆς αὐτῶν αὐτοῦ αὐτῶν

dativo αὐτῷ αὐτοῖς αὐτῇ αὐταῖς αὐτῷ αὐτοῖς
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pronombres personales

primera persona segunda persona tercera persona

singular plural singular plural singular plural

nominativo ἐγώ ἡμεῖς σύ ὑμεῖς οὗτος
ἐκεῖνος
ὁ  ἡ  τό
ὅς  ἥ  ὅ

οὗτοι
ἐκεῖνοι

οἱ  αἱ  τά
σφεῖς

acusativo ἐμέ 
με

ἡμᾶς σέ 
σε

ὑμᾶς αὐτόν 
ἑ

αὐτούς 
σφᾶς

genitivo ἐμοῦ 
μου

ἡμῶν σοῦ 
σου

ὑμῶν αὐτοῦ 
οὑ

αὐτῶν 
σφῶν

dativo ἐμοῖ 
μοι

ἡμῖν σοί 
σοι

ὑμῖν αὐτῷ 
οἱ

αὐτοῖς 
σφίσι

indefinido interrogativo

masculino-femenino neutro masculino-femenino neutro

singular plural singular plural singular plural singular plural

nominativo τις τινές τι τινά τίς τίνες τί τίνα

acusativo τινά τινάς τι τινά τίνα τίνας τί τίνα

genitivo τινός 
του

τινῶν τινός 
του

τινῶν τίνος 
τοῦ

τίνων τίνος τοῦ τίνων

dativo τινί 
τῳ

τισί τινί 
τῳ

τισί τίνι 
τῷ

τίσι τίνι 
τῷ

τίσι

indefinido indefinido

masculino femenino neutro masculino femenino neutro

nominativo οὐδείς οὐδεμία οὐδέν μηδείς μηδεμία μηδέν

acusativo οὐδένα οὐδεμίαν οὐδέν μηδένα μηδεμίαν μηδέν

genitivo οὐδενός οὐδεμιᾶς οὐδενός μηδενός μηδεμιᾶς μηδενός

dativo οὐδενί οὐδεμιᾷ οὐδενί μηδενί μηδεμιᾷ μηδενί

relativo

masculino femenino neutro recíproco

sin plu sin plu sin plu masculino femenino neutro

nominativo ὅς οἵ ἥ αἵ ὅ ἅ

acusativo ὅν οὕς ἥν ἅς ὅ ἅ ἀλλήλους ἀλλήλας ἄλληλα

genitivo οὗ ὧν ἧς ὧν οὗ ὧν ἀλλήλων ἀλλήλων ἀλλήλων

dativo ᾧ οἷς ᾗ αἷς ᾧ οἷς ἀλλήλοις ἀλλήλαις ἀλλήλοις
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relativo-indefinido relativo

masculino femenino neutro masculino femenino neutro

sin plu sin plu sin plu sin plu sin plu sin plu

nom ὅστις οἵτινες ἥτις αἵτινες ὅ τι ἅτινα ὅσπερ οἵπερ ἥπερ αἵπερ ὅπερ ἅπερ

acu ὅντινα οὕστινας ἥντινα ἅστινας ὅ τι ἅτινα ὅνπερ οὕσπερ ἥνπερ ἅσπερ ὅπερ ἅπερ

gen οὗτινος ὧντινων ἧστινος ὧντινων οὗτινος ὧντινων οὗπερ ὧνπερ ἧσπερ ὧνπερ οὗπερ ὧνπερ

dat ᾧτινι οἷστισι ᾗτινι αἷστισι ᾧτινι οἷστισι ᾧπερ οἷσπερ ᾗπερ αἷσπερ ᾧπερ οἷσπερ

reflexivo

primera persona segunda persona tercera persona

singular plural singular plural singular plural

acusativo ἐμαυτόν
-ήν

ἡμᾶς αὐτούς
-άς

σεαυτόν
-ήν

ὑμᾶς αὐτούς
-άς

ἐαυτόν
-ήν
-ό

σφᾶς αὐτούς
-άς

ἑαυτούς, -άς, -ά

genitivo ἐμαυτοῦ
-ῆς

ἡμῶν αὐτῶν σεαυτοῦ
-ῆς

ὑμῶν αὐτῶν ἐαυτοῦ
-ῆς
-οῦ

σφῶν αὐτῶν
ἑαυτῶν

dativo ἐμαυτῷ
-ῇ

ἡμῖν αὐτοῖς
-αῖς

σεαυτῷ
-ῇ

ὑμῖν αὐτοῖς
-αῖς

ἐαυτῷ
-ῇ
-ῷ

σφίσιν αὐτοῖς
-αῖς

ἑαυτοῖς, -αῖς

posesivo

masculino femenino neutro

singular plural singular plural singular plural

1ª persona ἐμός ἡμέτερος ἐμή ἡμέτερα ἐμόν ἡμέτερον

2ª persona σός ὑμέτερος σή ὑμέτερα σόν ὑμέτερον

3ª persona ὅς σφέτερος ἥ σφέτερα ὅν σφέτερον
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preposiciones propias

con acusativo con genitivo con dativo

ἀνά hacia arriba, por, durante

εἰς a, hacia

αντί en vez de

από de, lejos de

ἐκ / ἐξ de, fuera de

πρό ante(s), por

ἐν en, entre

σύν con

διά por, causa de por, a través de

κατά hacia abajo, en, durante, por, según de arriba abajo, contra

μετά después de con

ὑπέρ sobre, más allá de sobre, por

ἀμφί respecto a acerca de alrededor de

ἐπί a, hacia, contra sobre, en sobre, cerca de, en

παρά hacia el lado de, a lo largo de, durante de, del lado de al lado de, en

περί alrededor de acerca de alrededor de

πρός hacia, contra, delante de de, del lado de junto a, además de

ὑπό debajo de de debajo, bajo, por bajo
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CONJUGACIÓN VERBAL TEMÁTICA

conjugación temática – voz activa

indicativo imperativo subjuntivo optativo infinitivo participio

P
R
E
S
E
N
T
E

presente
λύω
λύεις
λύει
λύομεν
λύετε
λύουσι

imperfecto
ἔλυον
ἔλυες
ἔλυε
ἐλύομεν
ἐλύετε
ἔλυον

λῦε
λυέτω

λύετε
λυόντων

λύω
λύῃς
λύῃ
λύωμεν
λύητε
λύωσι

λύοιμι
λύοις
λύοι
λύοιμεν
λύοιτε
λύοιεν

λύειν M.       λύων
    λύοντος

F.     λύουσα
   λυούσης

N.         λῦον
    λύοντος

F
U
T
U
R
O

λύσω
λύσεις
λύσει
λύσομεν
λύσετε
λύσουσι

λύσοιμι
λύσοις
λύσοι
λύσοιμεν
λύσοιτε
λύσοιεν

λύσειν M.     λύσων
  λύσοντος

F.    ύσουσα
    λυσούσης
N.      λῦσον
     λύσοντος

A
O
R
I
S
T
O

ἔλυσα
ἔλυσας
ἔλυσε
ἐλύσαμεν
ἐλύσατε
ἔλυσαν

λῦσον
λυσάτω

λύσατε
λυσάντων

λύσω
λύσῃς
λύσῃ
λύσωμεν
λύσητε
λύσωσι

λύσαιμι
λύσειας
λύσειε
λύσαιμεν
λύσαιτε
λύσειαν

λῦσαι M.      λύσας
    λύσαντος

F.     λύσασα
    λυσάσης

N.      λῦσαν
    λύσαντος

P
E
R
F
E
C
T
O

perfecto
λέλυκα
λέλυκας
λέλυκε
λελύκαμεν
λελύκατε
λελύκασι

plus.perfecto
ἐλελύκειν
ἐλελύκεις
ἐλελύκει
ἐλελύκειμεν
ἐλελύκειτε
ἐλελύκεισαν

λελυκὼς ἴσθι
λελυκὼς ἔστω

λελυκότες ἔστε
λελυκότες ὄντων

λελύκω
λελύκῃς
λελύκῃ
λελύκωμεν
λελύκητε
λελύκωσι

λελύκοιμι
λελύκοις
λελύκοι
λελύκοιμεν
λελύκοιτε
λελύκοιεν

λελυκέναι M.  λελυκώς
   λελυκότος
F.   λελυκυῖα
   λελυκυίας
N.   λελυκός
   λελυκότος
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conjugación temática – voz media

indicativo imperativo subjuntivo optativo infinitivo participio

P
R
E
S
E
N
T
E

presente
λύομαι
λύῃ
λύεται
λυόμεθα
λύεσθε
λύονται

imperfecto
ἐλυόμην
ἐλύου
ἐλύετο
ἐλυόμεθα
ἐλύεσθε
ἐλύοντο

λύου
λυέσθω

λύεσθε
λυέσθων

λύωμαι
λύῃ
λύηται
λυώμεθα
λύησθε
λύωνται

λυοίμην
λύοιο
λύοιτο
λυοίμεθα
λύοισθε
λύοιντο

λύεσθαι M.   λυόμενος
    λυομένου

F.     λυομένη
   λυομένης

N.   λυόμενον
    λυομένου

F
U
T
U
R
O

λύσομαι
λύσῃ
λύσεται
λυσόμεθα
λύσεσθε
λύσονται

λυσοίμην
λύσοιο
λύσοιτο
λυσοίμεθα
λύσοισθε
λύσοιντο

λύσεσθαι M.  λυσόμενος
    λυσομένου
F.    λυσομένη

   λυσομένης
N.  λυσόμενον
    λυσομένου

A
O
R
I
S
T
O

ἐλυσάμην
ἐλύσω
ἐλύσατο
ἐλυσάμεθα
ἐλύσασθε
ἐλύσαντο

λῦσαι
λυσάσθω

λύσασθε
λυσάσθων

λύσωμαι
λύσῃ
λύσηται
λυσώμεθα
λύσησθε
λύσωνται

λυσαίμην
λύσαιο
λύσαιτο
λύσαίμεθα
λύσαισθε
λύσαιντο

λύσασθαι M.  λυσάμενος
    λυσαμένου
F.    λυσαμένη

   λυσαμένης
N.  λυσαμενον
    λυσαμένου

P
E
R
F
E
C
T
O

perfecto
λέλυμαι
λέλυσαι
λέλυται
λελύμεθα
λελύσθε
λελύνται

plus.perfecto
ἐλελύμην
ἐλέλυσο
ἐλέλυτο
ἐλελύμεθα
ἐλέλυσθε
ἐλέλυντο

λέλυσο
λελύσθω

λέλυσθε
λελύσθων

λελυμένος ὦ
λελυμένος ᾖς
λελυμένος ᾖ
λελυμένοι ὦμεν
λελυμένοι ᾖτε
λελυμένοι ὦσι

λελυμένος εἴην
λελυμένος εἴης
λελυμένος εἴη
λελυμένοι εἶμεν
λελυμένοι εἶτε
λελυμένοι εἶεν

λελύσθαι M.  λελυμένος
   λελυμένου

F.     λελυμένη
   λελυμένης

N.  λελυμένον
   λελυμένου
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conjugación temática – voz pasiva

indicativo imperativo subjuntivo optativo infinitivo participio

tema de presente (presente e imperfecto)= voz media

F
U
T
U
R
O

λυθήσομαι
λυθήσῃ
λυθήσεται
λυθησόμεθα
λυθήσεσθε
λυθήσονται

λυθησοίμην
λυθήσοιο
λυθήσοιτο
λυθησοίμεθα
λυθήσοισθε
λυθήσοιντο

λυθήσεσθαι M.  λυθησόμενος
    λυθησομένου
F.    λυθησομένη

   λυθησομένης
N.  λυθησόμενον
    λυθησομένου

A
O
R
I
S
T
O

ἐλύθην
ἐλύθης
ἐλύθη
ἐλύθημεν
ἐλύθητε
ἐλύθησαν

λύθητι
λυθήτω

λύθητε
λυθέντων

λυθῶ
λυθῇς
λυθῇ
λυθῶμεν
λυθῆτε
λυθῶσι

λυθείην
λυθείης
λυθείη
λυθεῖμεν
λυθεῖτε
λυθεῖεν

λυθῆναι M.            λυθείς
    λυθέντος

F.          λυθεῖσα
   λυθείσης

N.             λυθέν
    λυθέντος

tema de perfecto (perfecto y pluscuamperfecto) = voz media

participio temático voz activa

masculino femenino neutro

singular plural singular plural singular plural

presente nominativo λύων λύοντες λύουσα λυούσαι λῦον λύοντα 

acusativo λύοντα λύοντας λύουσαν λύουσας λῦον λύοντα 

genitivo λύοντος λυόντων λυούσης λυούσων λύοντος λυόντων 

dativo λύοντι λυοῦσι λυούσῃ λυούσαις λύοντι λυοῦσι 

futuro nominativo λύσων λύσοντες λύσουσα λυσούσαι λῦσον λύσοντα 

acusativo λύσοντα λύσοντας λύσουσαν λύσουσας λῦσον λύσοντα 

genitivo λύσοντος λυσόντων λυσούσης λυσούσων λύσοντος λυσόντων 

dativo λύσοντι λυσοῦσι λυσούσῃ λυσούσαις λύσοντι λυσοῦσι 

aoristo nominativo λύσας λύσαντες λύσασα λυσάσαι λῦσαν λύσαντα 

acusativo λύσαντα λύσαντας λύσασαν λύσασας λῦσαν λύσαντα 

genitivo λύσαντος λυσάντων λυσάσης λυσάσων λύσαντος λυσάντων 

dativo λύσαντι λυσᾶσι λυσάσῃ λυσάσαις λύσαντι λυσᾶσι 

perfecto nominativo λελυκώς λελυκότες λελυκυῖα λελυκυίαι λελυκός λελυκότα 

acusativo λελυκότα λελυκότας λελυκυίαν λελυκυίας λελυκός λελυκότα 

genitivo λελυκότος λελυκότων λελυκυίας λελυκυίων λελυκότος λελυκότων 

dativo λελυκότι λελυκόσι λελυκυίᾳ λελυκυίαις λελυκότι λελυκόσι 
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participio temático voz media

masculino femenino neutro

singular plural singular plural singular plural

presente nominativo λυόμενος λυομένοι λυομένη λυομέναι λυόμενον λυόμενα 

acusativo λυόμενον λυομένους λυομένην λυομένας λυόμενον λυόμενα 

genitivo λυομένου λυομένων λυομένης λυομένων λυομένου λυομένων 

dativo λυομένῳ λυομένοις λυομένῃ λυομέναις λυομένῳ λυομένοις

futuro nominativo λυσόμενος λυσομένοι λυσομένη λυσομέναι λυσόμενον λυσόμενα 

acusativo λυσόμενον λυσομένους λυσομένην λυσομένας λυσόμενον λυσόμενα 

genitivo λυσομένου λυσομένων λυσομένης λυσομένων λυσομένου λυσομένων 

dativo λυσομένῳ λυσομένοις λυσομένῃ λυσομέναις λυσομένῳ λυσομένοις

aoristo nominativo λυσάμενος λυσαμένοι λυσαμένη λυσαμέναι λυσάμενον λυσάμενα 

acusativo λυσάμενον λυσαμένους λυσαμένην λυσαμένας λυσάμενον λυσάμενα 

genitivo λυσαμένου λυσαμένων λυσαμένης λυσαμένων λυσαμένου λυσαμένων 

dativo λυσαμένῳ λυσαμένοις λυσαμένῃ λυσαμέναις λυσαμένῳ λυσαμένοις 

perfecto nominativo λελυμένος λελυμένοι λελυμένη λελυμέναι λελυμένον λελυμένα 

acusativo λελυμένον λελυμένους λελυμένην λελυμένας λελυμένον λελυμένα 

genitivo λελυμένου λελυμένων λελυμένης λελυμένων λελυμένου λελυμένων 

dativo λελυμένῳ λελυμένοις λελυμένῃ λελυμέναις λελυμένῳ λελυμένοις

participio temático voz pasiva

masculino femenino neutro

singular plural singular plural singular plural

presente = voz media

futuro nom λυθησόμενος λυθησομένοι λυθησομένη λυθησομέναι λυθησόμενον λυθησόμενα 

acu λυθησόμενον λυθησομένους λυθησομένην λυθησομένας λυθησόμενον λυθησόμενα 

gen λυθησομένου λυθησομένων λυθησομένης λυθησομένων λυθησομένου λυθησομένων

dat λυθησομένῳ λυθησομένοις λυθησομένῃ λυθησομέναις λυθησομένῳ λυθησομένοις

aoristo nom λυθείς λυθέντες λυθεῖσα λυθείσαι λυθέν λυθέντα

acu λυθέντα λυθέντας λυθείσαν λυθείσας λυθέν λυθέντα

gen λυθέντος λυθέντων λυθείσης λυθείσων λυθέντος λυθέντων

dat λυθέντι λυθείσι λυθείσῃ λυθείσαις λυθέντι λυθείσι 

perfecto = voz media
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FORMACIONES DEL TEMA DE PRESENTE

El  presente  puede  añadir  a  su  estructura  básica  (Presente:  tema+vocal  temática+desinencia  /
Imperfecto: aumento+tema+vocal temática+desinencia) uno o más de los siguientes sufijos o elementos
distintivos:

• Reduplicación: repetición de la consonante inicial intercalando entre ellas la vocal -ι-
◦ γίγνομαι (fut: γενήσομαι / aor: ἐγενόμην / perf: γέγονα)
◦ πίπτω (fut: πεσοῦμαι / aor: ἔπεσον / perf: πέπτωκα)
◦ τίκτω (fut: τέξομαι y τέξω / aor: ἔτεκον / perf: τέτοκα)

• Alternancia Vocálica en la Raíz:
◦ λείπω (fut: λείψω / aor: ἔλιπον / perf: λέλοιπα) 
◦ πείθω (fut: πείσω / aor: ἔπιθον / perf: πέποιθα) 

• Sufijo Nasal:
◦ -ν : κάμνω (fut: καμοῦμαι / aor: ἔκαμον / perf: κέκμηκα), πίνω (fut: πίομαι / aor: ἔπιον /

perf: πέπωκα). 
◦ -αν : ἁμαρτάνω (fut: ἁμαρτήσομαι / aor: ἥμαρτον / perf: ἡμάρτηκα).
◦ Infijo nasal (-ν-) y sufijo -αν: 

▪ λαμβάνω (fut: λήψομαι / aor: ἔλαβον / perf: εἴληφα)
▪ λανθάνω (fut: λήσω / aor: ἔλαθον / perf: λέληθα)
▪ μανθάνω (fut: μαθήσομαι / aor: ἔμαθον / perf: μεμάθηκα)
▪ πυνθάνομαι (fut: πεύσομαι / aor: ἐπυθόμην / perf: πέπυσμαι)
▪ τυγχάνω (fut: τεύξομαι / aor: ἔτυχον / perf: τετύχηκα)
▪ λαγχάνω (fut: λήξομαι / aor: ἔλαχον / perf: εἴληχα)

• Sufijo -(ι)σκ :
◦ γιγνώσκω (fut: γνώσομαι / aor. ἔγνων / perf: ἔγνωκα)
◦ διδάσκω (fut: διδάξω / aor. ἐδίδαξα / perf: δεδίδαχα) 
◦ πάσχω <* παθσκω (fut: πείσομαι / aor: ἔπαθον / πέπονθα)

• Sufijo  yod:  el  sonido  yod  desapareció  en  época  prealfabética  y  causó  diversos  cambios
fonéticos.
◦ Verbos en oclusiva labial: labial + yod > -πτ βλάπτω <*βλαβyω (fut: βλάψω / aor: ἔβλαψα /

perf: βέβλαφα)
◦ Verbos  en  oclusiva  gutural  y  dental  sordas  o  aspiradas:  >  -ττ  (-σσ)   φυλάττω  

< *φυλακyω (fut: φυλάξω / aor: ἐφύλαξα / perf: πεφύλαχα)
◦ Verbos en oclusiva dental o gutural sonoras: > -ζ

▪ πυκάζω (fut: πυκάσω / aor: ἐπύκασα / pef: πεπύκακα)
▪ σφάζω < *σφαγyω (fut: σφάξω / aor: ἔσφαξα)

◦ Verbos en sonante:
▪ -λyω > -λλω  ἀγγέλλω (fut: ἀγγελῶ / aor: ἤγγειλα)
▪ -αν / -εν + yod > -αιν- / -ειν- φαίνω < *φανyω (fut: φανῶ / aor: ἔφηνα / perf: πέφαγκα /

πέφηνα) 
◦ Verbos en vocal α,ε,ο + yod > desaparición de la yod y resolución de los consiguientes

hiatos mediante contracción vocales.
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Verbos contractos voz activa

Presente τιμαω > τιμῶ 
τιμαεις > τιμᾷς 

τιμαει > τιμᾷ 
τιμαομεν > τιμῶμεν 

τιμαετε > τιμᾶτε 
τιμαουσι > τιμῶσι

ποιεω > ποιῶ 
ποιεεις > ποιεῖς 

ποιεει > ποιεῖ 
ποιεομεν > ποιοῦμεν

ποιεετε > ποιεῖτε
ποιεουσι > ποιοῦσι

δηλοω > δηλῶ 
δηλοεις > δηλοῖς 

δηλοει > δηλοῖ 
δηλοομεν > δηλοῦμεν 

δηλοετε > δηλοῦτε
δηλοουσι > δηλοῦσι

Imperfecto ἐτιμαον > ἐτίμων
ἐτιμαες > ἐτίμας

ἐτιμαε > ἐτίμα 
ἐτιμαομεν > ἐτιμῶμεν

ἐτιμαετε > ἐτιμᾶτε
ἐτιμαον > ἐτίμων

ἐποιεον > ἐποίον
ἐποιεες > ἐποίεις

ἐποιεε > ἐποίει
ἐποιεομεν > ἐποιοῦμεν

ἐποιεετε > ἐποιεῖτε
ἐποιεον > ἐποίουν

ἐδηλοον > ἐδήλουν
ἐδηλοες > ἐδήλους

ἐδηλοε > ἐδήλου
ἐδηλοομεν > ἐδηλοῦμεν

ἐδηλοετε > ἐδηλοῦτε
ἐδηλοον > ἐδήλουν

Imperativo
τιμαε > τίμα

τιμαετω > τιμάτω

τιμαετε > τιμᾶτε
τιμαοντων > τιμώντων

ποιεε > ποίει
ποιεετω > ποιείτω

ποιεετε > ποιεῖτε
ποιεοντων > ποιούντων

δηλοε > δήλου
δηλοετω > δηλούτω

δηλοετε > δηλοῦτε
δηλοοντων > δηλούντων

Subjuntivo τιμαω > τιμῶ
τιμαῃς > τιμᾷς

τιμαῃ > τιμᾷ
τιμαωμεν > τιμῶμεν

τιμαητε > τιμᾶτε
τιμαωσι > τιμῶσι

ποιεω > ποιῶ
ποιεῃς > ποιῇς

ποιεῃ > ποιῇ
ποιεωμεν > ποιῶμεν

ποιεητε > ποιῆτε
ποιεωσι > ποιῶσι

δηλοω > δηλῶ
δηλοῃς > δηλοῖς

δηλοῃ > δηλοῖ
δηλοωμεν > δηλῶμεν

δηλοητε > δηλῶτε
δηλοωσι > δηλῶσι

Optativo τιμαοιην > τιμῷην
τιμαοιην > τιμῷης

τιμαοιη > τιμῷη
τιμαοιμεν > τιμῷμεν

τιμαοιτε > τιμῷτε
τιμαοιεν > τιμῷεν

ποιεοιην > ποιοίην
ποιεοιης > ποιοίης

ποιεοιη > ποιοίη
ποιεοιμεν > ποιοῖμεν

ποιεοιτε > ποιοῖτε
ποιεοιεν > ποιοῖεν

δηλοοιην > δηλοίην
δηλοοιης > δηλοίης

δηλοοιη > δηλοίη
δηλοοιμεν > δηλοῖμεν

δηλοοιτε > δηλοῖτε
δηλοοιεν > δηλοῖεν

Infinitivo τιμαεν > τιμᾶν ποιεεν > ποιεῖν δηλοεν > δηλοῦν

Participio M.            τιμαων > τιμῶν
    τιμαοντος > τιμῶντος

F.       τιμαουσα > τιμῶσα
   τιμαουσης > τιμώσης

N.             τιμαον > τιμῶν
    τιμαοντος > τιμῶντος

M.          ποιεων > ποιῶν
    ποιεοντος > ποιοῦντος
F.    ποιεουσα > ποιοῦσα
   ποιεουσης > ποιούσης
N.          ποιεον > ποιοῦν
    ποιεοντος > ποιοῦντος

M.          δηλοων > δηλῶν
    δηλοοντος > δηλοῦντος
F.    δηλοουσα > δηλοῦσα
   δηλοουσης > δηλούσης
N.          δηλοον > δηλοῦν
    δηλοοντος > δηλοῦντος
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Verbos contractos voz media-pasiva

Presente τιμαομαι > τιμῶμαι 
τιμαῃ > τιμᾷς

τιμαεται > τιμᾶται 
τιμαομεθα > τιμώμεθα 

τιμαεσθε > τιμᾶσθε 
τιμαονται > τιμῶνται

ποιεομαι > ποιοῦμαι 
ποιεῃ > ποιεῖ

ποιεεται > ποιεῖται
ποιεομεθα > ποιούμεθα

 ποιεεσθε > ποιεῖσθε
 ποιεονται > ποιοῦνται

δηλοομαι > δηλοῦμαι 
δηλοῃ > δηλοῖ

δηλοεται > δηλοῦται
δηλοομεθα > δηλούμεθα 

δηλοεσθε > δηλοῦσθε
δηλοονται > δηλοῦνται

Imperfecto ἐτιμαομην > ἐτιμώμην
ἐτιμαου > ἐτιμῶ

ἐτιμαετο > ἐτιμᾶτο
ἐτιμαομεθα > ἐτιμώμεθα

ἐτιμαεσθε > ἐτιμᾶσθε
ἐτιμαοντο > ἐτιμῶντο

ἐποιεομην > ἐποιούμην
ἐποιεου > ἐποιοῦ

ἐποιεετο > ἐποιεῖτο
ἐποιεομεθα > ἐποιούμεθα

ἐποιεεσθε > ἐποιεῖσθε
ἐποιεοντο > ἐποιοῦντο

ἐδηλοομην > ἐδηλούμην
ἐδηλοου > ἐδηλοῦ

ἐδηλοετο > ἐδηλοῦτο
ἐδηλοομεθα > ἐδηλούμεθα

ἐδηλοεσθε > ἐδηλοῦσθε
ἐδηλοοντο > ἐδηλοῦντο

Imperativo
τιμαου > τιμῶ

τιμαεσθω > τιμάσθω

τιμαεσθε > τιμᾶσθε
tιμαεσθων > τιμάσθων

ποιεου > ποιοῦ
ποιεεσθω > ποιείσθω

ποιεεσθε > ποιεῖσθε
ποιεεσθων > ποιείσθων

δηλοου > δηλοῦ
δηλοεσθω > δηλούσθω

δηλοεσθε > δηλοῦσθε
δηλοεσθων > δηλούσθων

Subjuntivo τιμαωμαι > τιμῶμαι
τιμαῃ > τιμᾷ

τιμαῃται > τιμᾶται
τιμαωμεθα > τιμώμεθα

τιμαησθε > τιμᾶσθε
τιμαωνται > τιμῶνται

ποιεωμαι > ποιῶμαι
ποιεῃ > ποιῇ

ποιεῃται > ποιῆται
ποιεωμεθα > ποιώμεθα

ποιεησθε > ποιῆσθε
ποιεωνται > ποιῶνται

δηλοωμαι > δηλῶμαι
δηλοῃ > δηλοῖ

δηλοῃται > δηλῶται
δηλοωμεθα > δηλώμεθα

δηλοησθε > δηλῶσθε
δηλοωνται > δηλῶνται

Optativo τιμαοιμην > τιμῷμην
τιμαοιο > τιμῷο

τιμαοιτο > τιμῷτο
τιμαοιμεθα > τιμῷμεθα

τιμαοισθε > τιμῷσθε
τιμαοιντο > τιμῷντο

ποιεοιμην > ποιοίμην
ποιεοιο > ποιοῖο

ποιεοιτο > ποιοῖτο
ποιεοιμεθα > ποιοίμεθα

ποιεοισθε > ποιοῖσθε
ποιεοιντο > ποιοῖντο

δηλοοιμην > δηλοίμην
δηλοοιο > δηλοῖο

δηλοοιτο > δηλοῖτο
δηλοοιμεθα > δηλοίμεθα

δηλοοισθε > δηλοῖσθε
δηλοοιντο > δηλοῖντο

Infinitivo τιμαεσθαι > τιμᾶσθαι ποιεεσθαι > ποιεῖσθαι δηλοεσθαι > δηλοῦσθαι

Participio M. τιμαομενος > τιμώμενος
    τιμαομενου > τιμωμένου
F.     τιμαομενη > τιμωμένη
   τιμαομενης > τιμωμένης

N. τιμαομενον > τιμώμενον
    τιμαομενου > τιμωμένου

M. ποιεομενος > ποιοῦμενος
    ποιεομενου > ποιουμένου
F.     ποιεομενη > ποιουμένη
   ποιεομενης > ποιουμενης

N. ποιεομενον > ποιούμενον
    ποιεομενου > ποιουμένου

M. δηλοομενος > δηλούμενος
    δηλοομενου > δηλουμένου
F.     δηλοομενη > δηλουμένη
   δηλοομενης > δηλουμένης

N. δηλοομενον > δηλούμενον
    δηλοομενου > δηλουμένου

IMPERFECTO: EL AUMENTO 
raíz con inicial consonántica: ἐ- raíz con inicial vocálica: alargamiento vocálico

λέγω → ἔλεγον 
ῥιπτω → ἔρριπτον 
ἔχω (<ἑχω<σεχω)→ εἴχον (<ἐεχον<ἐσεχον)

α→η ἀγορεύω→ ἠγόρευον αι→ῃ αἵρω→ ᾗρον
ε→η ἐλπίζω→ ἤλπιζον ει→ῃ εἰκάζω→ ᾔκαζον
ο→ω ὁρίζω→ ὧριζον ο→ῳ  οἰκίζω→
ᾤκιζον 
αυ→ηυ  αὐξάνω→ ηὔξανον
ευ→ηυ  εὑρίσκω→ ηὕρισκον 
ου→ου  οὐτάζω→ οὔταζον

- 20 -



En los verbos compuestos el aumento se coloca entre el preverbio y la raíz. La vocal final del preverbio
desaparece delan te de vocal, excepto la de ἀμφί, περί y πρό: 

• προσβάλλω→ προσέβαλλον 
• καταλύω→ κατέλυον 
• περιγράφω→ περιέγραφον 

A veces encontramos alteraciones fonéticas en el preverbio por influencia del sonido siguiente: 
• ἐγγράφω (< ἐν-γράφω)→ ἐνέγραφον 
• συλλέγω (< συν-λέγω)→ συνέλεγον 
• ἐκλέγω→ ἐξέλεγον 

FORMACIONES DEL TEMA DE FUTURO

El uso de un sufijo silbante provoca alteraciones fonéticas en algunos tipos de raíces:
• Verbos Contractos: alargamiento de la vocal de la raíz delante del sufijo (ασ > ησ, εσ >ησ, οσ 

> ωσ) ;  τιμάω → τιμήσω / ποιέω → ποιήσω / δηλόω → δηλώσω 
• Verbos en Oclusiva:

◦ labial (π / β / φ / πτ) + σ → ψ  τρίβω → τρίψω 
◦ velar (κ / γ / χ / ττ/σσ) + σ → ξ  πλέκω → πλέξω 
◦ dental (τ / δ / θ / ζ ) + σ → σ   ψεύδω → ψεύσω 
◦ Los verbos en -ιζω de más de dos sílabas presentan una terminación similar al de los verbos 

en líquida y nasal: νομίζω → νομιῶ
• Verbos en Líquida (λ / ρ) y Nasal (ν): hay que tener en cuenta que en el tema de presente 

usaron en su mayoría el sufijo yod con los consiguientes cambios en la raíz. Por otra parte el 
sufijo de futuro pasa a ser -εσ- lo que provoca la desaparición de la silbante intervocálica y la 
consiguiente contracción.
◦ ἀγγέλλω (< ἀγγελyω) → ἀγγελῶ (< ἀγγελεσω) 
◦ φθείρω (< φθερyω) → φθερῶ (< φθερεσω) 
◦ φαίνω (< φανyω) → φανῶ (< φανεσω) 

• Futuro Pasivo: sufijo -θη-σ- (en algunos casos -η-σ-)
◦ λύω → λυθήσομαι 
◦ φαίνω → φανήσομαι 
◦ En los verbos en oclusiva la -θ- influye en la consonante anterior (asimilación regresiva)

▪ τρίβω → τριφθήσομαι 
▪ λέγω → λεχθήσομαι 
▪ ψεύδω → ψευσθήσομαι (dental + dental > asibilación de la primera) 

FORMACIONES DEL TEMA DE AORISTO

AORISTO SIGMÁTICO
El sufijo -σα provoca cambios en la raíz en algunos tipos de verbos.

• Verbos Contractos: alargamiento del tema delante del sufijo: (ασα > ησα, εσα >ησα, οσα > 
ωσα) ; τιμάω → ἐτίμησα  / ποιέω → ἐποίησα  /  δηλόω → ἐδήλωσα 

• Verbos en Oclusiva:
◦ labial (π / β / φ / πτ) + σα → ψα  τρίβω → ἔτριψα 
◦ velar (κ / γ / χ / ττ/σσ) + σα → ξα  πλέκω → ἔπλεξα 
◦ dental (τ / δ / θ / ζ ) + σα → σα   ψεύδω → ἔψευσα 

• Verbos en Líquida (λ / ρ) y Nasal (ν): desaparece la silbante del sufijo y se alarga la vocal 
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precedente (α>η  /  ε>ει  /  ι>ι larga  /  υ>υ larga) 
◦ ἀγγέλλω (< ἀγγελyω) → ἤγγειλα (< ἠγγελσα) 
◦ φθείρω (< φθερyω) → ἔφθειρα (< ἐφθερσα) 
◦ φαίνω (< φανyω) → ἔφηνα (< ἐφανσα) 

AORISTO SEGUNDO
Se  trata  de  verbos  primitivos  (raíz  monosilábica  terminada  en  consonante).  Presentan  la  misma
estructura  (aumento,  vocal  temática  y  desinencias  secundarias)  que  el  imperfecto.  Para  evitar  la
confusión con éste, el verbo presenta habitualmente diferenciación entre el tema de presente y el de
aoristo. 

• λείπω → impf. ἔλειπον / aor. ἔλιπον (alternancia vocálica) 
• κάμνω → impf. ἔκαμνον / aor. ἔκαμον;  πίνω → impf. ἔπινον / aor. ἔπιον;  ἁμαρτάνω → impf.

ἡμάρτανον /  aor. ἥμαρτον;   λανθάνω → impf.  ἐλάνθανον /  aor. ἔλαθον;   τυγχάνω→ impf.
ἐτύγχανον / aor. ἔτυχον;  λαμβάνω → impf. ἐλάμβανον / aor. ἔλαβον (sufijos nasales) 

• πάσχω (< *παθσκω)→ impf. ἔπασχον / aor. ἔπαθον;  ὀφλισκανω→ impf. ὀφλίσκανον /  aor.
ὦφλον (sufijo -σκ /-ισκ). 

• Aoristo  Radical  Atemático:  Algunos  verbos,  por  influencia  de  la  conjugación  atemática,
presenta un aoristo segundo sin vocal temática : βαίνω → ἔβην, γιγνώσκω→ ἔγνων, βιόω→
ἐβίων, κτείνω→ ἔκταν 

AORISTO PASIVO
Presenta un sufijo -θη- (en algunos casos -η-) con desinencias secundarias activas. En algunos verbos
es una marca de intransitividad. 

• λύω→ ἔλυθην 
• φθείρω→ ἔφθαρην 
• En los verbos en oclusiva la -θ- influye en la consonante anterior (asimilación regresiva)

▪ τρίβω → ἔτριφθην 
▪ λέγω → ἔλεχθην 
▪ ψεύδω → ἔψευσθην (dental + dental > asibilación de la primera)

FORMACIONES DEL TEMA DE PERFECTO

REDUPLICACIÓN
• Raíz Vocálica: ὁρίζω → ὥρικα (= aumento)

◦ Reduplicación Ática: ἀκούω → ἀκήκοα, ἐγείρω→ ἐγήγερκα 
• Raíz Consonántica: λύω → λέλυκα 

◦ Doble consonante: φθείρω → ἔφθορα, ψεύδω→ ἔψευκα (= aumento)
▪ Oclusiva + Líquida: κλείω → κέκλεικα 

◦ Consonante aspirada: 
▪ φονεύω → πεφόνευκα (disimilación de aspiradas)
▪ θύω → τέθυκα
▪ χορεύω → κεχόρευκα 

• Verbos compuestos: κατα-λύω → κατα-λέ-λυ-κα 

ALTERNANCIA VOCÁLICA
A menudo encontramos alternancia vocálica, sobre todo con timbre –o-: γίγνομαι → γέγονα, λείπω → 
λέλοιπα, πάσχω (< *πνθσκω)→ πέπονθα 

VERBOS CONTRACTOS
Alargamiento del tema delante del sufijo: (ακα > ηκα, εκα >ηκα, οκα > ωκα) 
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• τιμάω → τετίμηκα 
• ποιέω→ πεποίηκα
• δηλόω→ δεδήλωκα 

VERBOS EN OCLUSIVA
• Perfecto Aspirado: los verbos en oclusiva labial y velar aspiran el sufijo.

◦ τρίβω→ τέτριφα 
◦ πλέκω→ πέπλεχα 

• Oclusiva Dental: ψεύδω→ ἔψευκα 
VERBOS EN LÍQUIDA Y NASAL

• Sufijo –κα-: ἀγγέλλω →ἤγγελκα, φθείρω→ ἔφθαρκα, φαίνω→ πέφαγκα 
• Metátesis de la vocal: βάλλω → βέβληκα, τέμνω→ τέτμηκα 
• -ε- > -α- : στελλω → ἔσταλκα 
• Pérdida de –ν: κρίνω→ κέκρικα 

PERFECTO SEGUNDO
• Utiliza el sufijo -α-: ἀκούω (<* ἀκοϝω) → ἀκήκοα (< ἀκηκοϝα) 
• A veces encontramos dobletes con diferente significado: 

◦ πείθω → πέποιθα (obedecer) / πέπεικα (persuadir) 
◦ φθείρω → ἔφθορα (morir) / ἔφθαρκα (matar) 
◦ ὄλλυμι → ὄλωλα (perecer) / ὀλώλεκα (destruir) 

• Perfecto no reduplicado: εἴδω (ver)→ οἶδα (saber) 

οἶδα
οἶσθα 
οἶδε 
ἴσμεν 
ἴστε 
ἴσασι 

PLUSCUAMPERFECTO
• El sufijo –κει– puede aparecer con la forma –κη– en la primera y segunda persona del singular,

y con la forma –κε– en la tercera del plural. 
• Cuando la reduplicación tiene la forma de aumento (ἐ-) no se añade nada más.

FUTURO PERFECTO
• Existe una forma de futuro sobre el tema de perfecto que indica aspecto resultativo en el futuro

(θνῄσκω → τέθνηκα (estoy muerto, he muerto) / τεθνήξω (estaré muerto, habré muerto) 
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PERFECTO MEDIO-PASIVO

verbos en labial

perfecto pluscuamperfecto

1ª S τετριβ-μαι > τέτριμμαι ἐτετριβ-μην > ἐτετρίμμην

2ª S τετριβ-σαι > τέτριψαι ἐτετριβ-σο > ἐτέτριψο

3ª S τετριβ-ται > τέτριπται ἐτετριβ-το > ἐτέτριπτο

1ª P τετριβ-μεθα > τετρίμμεθα ἐτετριβ-μεθα > ἐτετρίμμεθα

2ª P τετριβ-σθε > τέτριφθε ἐτετριβ-σθε > ἐτέτριφθε

3ª P τετριμμένοι, -αι, -α  εἰσί τετριμμένοι, -αι, -α  ἦσαν

verbos en velar

perfecto pluscuamperfecto

1ª S λελεγ-μαι > λέλεγμαι ἐλελεγ-μην > ἐλελέγμην

2ª S λελεγ-σαι > λέλεξαι ἐλελεγ-σο > ἐλέλεξο

3ª S λελεγ-ται > τέτριπται ἐλελεγ-το > ἐλέλεκτο

1ª P λελεγ-μεθα > τετρίγμεθα ἐλελεγ-μεθα > ἐλελέγμεθα

2ª P λελεγ-σθε > τέτριφθε ἐλελεγ-σθε > ἐλέλεχθε

3ª P λελεγμένοι, -αι, -α  εἰσί λελεγμένοι, -αι, -α  ἦσαν

verbos en dental

perfecto pluscuamperfecto

1ª S ἐψευδ-μαι > ἔψευσμαι ἐψευδ-μην > ἐψεύσμην

2ª S ἐψευδ-σαι > ἔψευσαι ἐψευδ-σο > ἔψευσο

3ª S ἐψευδ-ται > ἔψευσται ἐψευδ-το > ἔψευστο

1ª P ἐψευδ-μεθα > ἐψεύσμεθα ἐψευδ-μεθα > ἐψεύσμεθα

2ª P ἐψευδ-σθε > ἔψευσθε ἐψευδ-σθε > ἔψευσθε

3ª P ἐψευσμένοι, -αι, -α  εἰσί ἐψευσμένοι, -αι, -α  ἦσαν
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VERBOS ATEMÁTICOS

CLASIFICACIÓN:
• Verbos radicales, sin reduplicación ni sufijo: εἰμί, εἶμι, φημί, ἧμαι, ἠμί, κεῖμαι...
• Verbos con reduplicación en el Presente: δί-δω-μι, ἵ-στη-μι (<σι-στη-μι), τί-θη-μι, ἵ-η-μι (<yι-

yη-μι); a veces con nasal en la reduplicación (πίμ-πλη-μι, πίμ-πρη-μι) 
• Verbos  con  sufijo  nasal  (-νυ-,  -να-):  δείκνυμι,  ζεύγνυμι,  σβέννυμι  (<σβεσνυμι),  ζώννυμι

(<ζωσνυμι), ὄρνυμι, ὄλλυμι (<ὀλνυμι); δύναμαι, μάρναμαι, πίλναμαι 

VERBOS RADICALES

verbo copulativo: εἰμί

indicativo imperativo subjuntivo optativo infinitivo participio

P
R
E
S
E
N
T
E

presente
εἰμί
εἶ
ἐστί
ἐσμέν
ἐστέ
εἰσί 

imperfecto
ἦν  /  ἦ
ἦσθα
ἦν
ἦμεν
ἦτε
ἦσαν 

ἴσθι 
ἔστω 

ἔστε 
ἔστων

ὦ 
ᾖς 
ᾖ 
ὦμεν 
ἦτε 
ὦσι

εἴην 
εἴης 
εἴη 
εἶμεν 
εἶτε 
εἶεν

εἶναι M. ὤν
ὄντος

F. οὖσα
οὔσης

N. ὄν
ὄντος

F
U
T
U
R
O

ἔσομαι
ἔσῃ
ἔσται
ἐσόμεθα
ἔσεσθε
ἔσονται 

ἐσοίμην 
ἔσοιο 
ἔσοιτο 
ἐσοίμεθα 
ἔσοισθε 
ἔσοιντο

ἔσεσθαι M. ἐσόμενος
ἐσομένου

F. ἐσομένη
ἐσομένης

N. ἐσόμενον
ἐσομένου

verbo εἶμι

indicativo imperativo subjuntivo optativo infinitivo participio

presente
εἶμι
εἶ
εἴσι
ἴμεν
ἴτε
ἴασι 

imperfecto
ᾖα / ᾔειν
ᾔεισθα / ᾔεις 
ᾔει / ᾔειν
ᾔμεν / ᾔειμεν
ᾖτε / ᾔειτε
ᾖσαν / ᾔεσαν

ἴθι 
ἴτω 

ἴτε 
ἰόντων

ἴω 
ἴῃς 
ἴῃ 
ἴωμεν 
ἴητε 
ἴωσι

ἴοιμι 
ἴοις
ἴοι
ἴοιμεν
ἴοιτε
ἴοιεν

ἰέναι M. ἰών
ἰόντος

F. ἰοῦσα
ἰούσης

N. ἰόν
ἰόντος
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verbo φημί

indicativo imperativo subjuntivo optativo infinitivo participio

P
R
E
S
E
N
T
E

presente
φημί
φής 
φησί
φαμέν
φατέ
φασί 

imperfecto
ἔφην
ἔφης / ἔφησθα
ἔφη
ἔφαμεν
ἔφατε
ἔφασαν 

φάθι 
φάτω

φάτε
φάντων

φῶ 
φῇς
φῇ
φῶμεν
φῆτε
φῶσι

φαίην 
φαίης
φαίη
φαῖμεν
φαῖτε
φαῖεν

φάναι
M. φάς

φάντος
F. φᾶσα

φάσης
N. φάν

φάντος

futuro
φήσω

φήσοιμι φήσειν M.   φήσων
F.     φήσουσα
N.     φήσον

aoristo
ἔφησα

φῆσον φήσω φήσαιμι φῆσαι M. φήσας
F.   φήσασα
N.   φήσαν

VERBOS CON REDUPLICACIÓN DE PRESENTE
tema presente voz activa

presente imperfecto imperativo subjuntivo optativo infinitivo participio

δί-δω-μι
δί-δω-ς
δί-δω-σι
δί-δο-μεν
δί-δο-τε
δι-δό-ασι

ἐ-δί-δου-ν
ἐ-δί-δου-ς 
ἐ-δί-δου
ἐ-δί-δο-μεν
ἐ-δί-δο-τε
ἐ-δί-δο-σαν 

δί-δου
δι-δότω

δί-δο-τε
δι-δό-ντων

δι-δῶ
δι-δῷς
δι-δῷ
δι-δῶ-μεν
δι-δῶ-τε
δι-δῶ-σι

δι-δο-ίη-ν
δι-δο-ίη-ς
δι-δο-ίη
δι-δο-ῖ-μεν
δι-δο-ῖ-τε
δι-δο-ῖ-ε-ν

δι-δό-ναι M. δι-δούς
δι-δό-ντ-ος

F. δι-δοῦσα
δι-δούσης

N. δι-δό-ν
δι-δό-ντ-ος

τί-θη-μι
τί-θη-ς
τί-θη-σι
τί-θε-μεν
τί-θε-τε
τι-θέ-ασι

ἐ-τίθη-ν
ἐ-τίθει-ς
ἐ-τίθει
ἐ-τίθε-μεν
ἐ-τίθε-τε
ἐ-τίθε-σαν 

τί-θει
τι-θέ-τω

τί-θε-τε
τι-θέ-ντων

τι-θῶ
τι-θῇς
τι-θῇ
τι-θῶ-μεν
τι-θῆ-τε
τι-θῶ-σι

τι-θε-ίη-ν
τι-θε-ίη-ς
τι-θε-ίη
τι-θε-ῖ-μεν
τι-θε-ῖ-τε
τι-θε-ῖ-ε-ν

τι-θέ-ναι M. τι-θείς
τι-θέ-ντ-ος

F. τι-θεῖσα
τι-θείσης

N. τι-θέ-ν
τι-θέ-ντ-ος

ἵ-στη-μι
ἵ-στη-ς
ἵ-στη-σι
ἵ-στα-μεν
ἵ-στα-τε
ἱ-στᾶσι

ἵ-στη-ν
ἵ-στη-ς 
ἵ-στη
ἵ-στα-μεν
ἵ-στα-τε
ἵ-στα-σαν 

ἵ-στη
ἱ-στά-τω

ἵ-στα-τε
ἱ-στά-ντων

ἱ-στῶ
ἱ-στῇς
ἱ-στῇ
ἱ-στῶ-μεν
ἱ-στῆ-τε
ἱ-στῶ-σι

ἱ-στα-ίη-ν
ἱ-στα-ίη-ς
ἱ-στα-ίη
ἱ-στα-ῖ-μεν
ἱ-στα-ῖ-τε
ἱ-στα-ῖ-ε-ν

ἱ-στά-ναι M. ἱ-στάς
ἱ-στά-ντ-ος

F. ἱ-στᾶ-σα
ἱ-στά-σης

N. ἱ-στά-ν
ἱ-στά-ντ-ος

ἵ-η-μι
ἵ-η-ς
ἵ-η-σι
ἵ-ε-μεν
ἵ-ε-τε
ἱ-ᾶσι

ἵ-η-ν
ἵ-ει-ς 
ἵ-ει
ἵ-ε-μεν
ἵ-ε-τε
ἵ-ε-σαν 

ἵ-ει
ἱ-έ-τω

ἵ-ε-τε
ἱ-έ-ντων

ἱ-ῶ
ἱ-ῇς
ἱ-ῇ
ἱ-ῶ-μεν
ἱ-ῆ-τε
ἱ-ῶ-σι

ἱ-ε-ίη-ν
ἱ-ε-ίη-ς
ἱ-ε-ίη
ἱ-ε-ῖ-μεν
ἱ-ε-ῖ-τε
ἱ-ε-ῖ-ε-ν

ἱ-έ-ναι M. ἱ-είς
ἱ-έ-ντ-ος 

F. ἱ-εῖσα
ἱ-είσης

N. ἱ-έ-ν
ἱ-έ-ντ-ος
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tema futuro voz activa

indicativo imperativ
o

subjuntivo optativo infinitivo participio

δώ-σω δώ-σ-οι-μι δώ-σ-ειν δώσων, δώσουσα, δῶσον

θή-σω θή-σ-οι-μι θή-σ-ειν θήσων, θήσουσα, θῆσον

στή-σω στή-σ-οι-μι στή-σ-ειν στήσων, στήσουσα, στῆσον

ἥ-σ-ω ἥ-σ-οι-μι ἥ-σ-ειν ἥσων, ἥσουσα, ἧσον

tema aoristo voz activa

indicativo imperativo subjuntivo optativo infinitivo participio

ἔ-δω-κα
ἔ-δω-κα-ς
ἔ-δω-κε
ἔ-δο-μεν
ἔ-δο-τε
ἔ-δο-σαν

δό-ς
δό-τω

δό-τε
δό-ντων

δῶ
δῷ-ς
δῷ
δῶ-μεν
δῶ-τε
δῶ-σι

δο-ίη-ν
δο-ίη-ς
δο-ίη
δο-ῖ-μεν
δο-ῖ-τε
δο-ῖ-ε-ν

δοῦ-ναι M. δούς
δό-ντ-ος

F. δοῦσα
δούσης

N. δό-ν
δό-ντ-ος

ἔ-θη-κα
ἔ-θη-κα-ς
ἔ-θη-κε
ἔ-θε-μεν
ἔ-θε-τε
ἔ-θε-σαν

θέ-ς
θέ-τω

θέ-τε
θέ-ντων

θῶ
θῇς
θῇ
θῶ-μεν
θῆ-τε
θῶ-σι

θε-ίη-ν
θε-ίη-ς
θε-ίη
θε-ῖ-μεν
θε-ῖ-τε
θε-ῖ-ε-ν

θεῖ-ναι M. θείς
θέ-ντ-ος

F. θεῖσα
θείσης

N. θέ-ν
θέ-ντ-ος

ἔ-στη-ν
ἔ-στη-ς
ἔ-στη
ἔ-στη-μεν
ἔ-στη-τε
ἔ-στη-σαν

στῆ-θι
στή-τω

στῆ-τε
στά-ντων

στῶ
στῇς
στῇ
στῶ-μεν
στῆ-τε
στῶ-σι

στα-ίη-ν
στα-ίη-ς
στα-ίη
στα-ῖ-μεν
στα-ῖ-τε
στα-ῖ-ε-ν

στῆ-ναι M. στάς
στά-ντ-ος

F. στᾶ-σα
στά-σης

N. στά-ν
στά-ντ-ος

ἧ-κα
ἧ-κα-ς
ἧ-κε
εἷ-μεν
εἷ-τε
εἷ-σαν

ἕ-ς
ἕ-τω

ἕ-τε
ἕ-ντων

ὧ
ᾗς
ᾗ
ὧ-μεν
ἧ-τε
ὧ-σι

ε-ἵη-ν
ε-ἵη-ς
ε-ἵη
ε-ἷ-μεν
ε-ἷ-τε
ε-ἷ-ε-ν

εἷ-ναι M. εἵς
ἕ-ντ-ος 

F. εἷσα
εἵσης

N. ἕ-ν
ἕ-ντ-ος

El verbo ἵστημι presenta una doble forma de aoristo:  ἔ-στη-ν (transitivo: colocar) y ἔ-στη-σα
(intransitivo: colocarse, estar/ponerse de pie).

tema perfecto voz activa

perfecto plus-perfecto imperativo subjuntivo optativo infinitivo participio

δέ-δω-κα ἐ-δε-δώ-κειν δεδωκὼς ἴσθι δε-δώ-κω δε-δώ-κοι-μι δεδωκέναι δεδωκώς, -κυῖα, -κός

τέ-θη-κα ἐ-τε-θή-κειν τεθηκὼς ἴσθι τε-θή-κω τε-θή-κ-οι-μι τεθηκέναι τεθηκώς, -κυῖα, -κός

ἕ-στη-κα εἱ-στή-κειν ἑ-στή-κω ἑ-στή-κ-οι-μι ἑστηκέναι ἑστηκώς, -κυῖα, -κός

εἷ-κα εἵ-κειν εἱκέναι εἱκώς, εἱκυῖα, εἱκός
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tema presente voz media-pasiva

presente imperfecto imperativo subjuntivo optativo infinitivo participio

δί-δο-μαι
δί-δο-σαι
δί-δο-ται
δι-δό-μεθα
δί-δο-σθε
δι-δό-νται

ἐ-δι-δό-μην
ἐ-δί-δο-σο 
ἐ-δί-δο-το
ἐ-δι-δό-μεθα
ἐ-δί-δο-σθε
ἐ-δί-δο-ντο 

δί-δο-σο
δι-δό-σθω

δί-δο-σθε
δι-δό-σθων

δι-δῶ-μαι
δι-δῷ
δι-δῶ-ται
δι-δῶ-μεθα
δι-δῶ-σθε
δι-δῶ-νται

δι-δο-ί-μην
δι-δο-ῖ-ο
δι-δο-ῖ-το
δι-δο-ί-μεθα
δι-δο-ῖ-σθε
δι-δο-ῖ-ντο

δί-δο-σθαι M. δι-δό-μενος
δι-δο-μένου

F. δι-δο-μένη
δι-δο-μένης

N. δι-δό-μενον
δι-δο-μένου

τί-θε-μαι
τί-θε-σαι
τί-θε-ται
τι-θέ-μεθα
τί-θε-σθε
τι-θέ-νται

ἐ-τιθέ-μην
ἐ-τίθε-σο
ἐ-τίθε-το
ἐ-τιθέ-μεθα
ἐ-τίθε-σθε
ἐ-τίθε-ντο 

τί-θε-σο
τι-θέ-σθω

τί-θε-σθε
τι-θέ-σθων

τι-θῶ-μαι
τι-θῇ
τι-θῆ-ται
τι-θώ-μεθα
τι-θῆ-σθε
τι-θῶ-νται

τι-θε-ί-μην
τι-θε-ῖ-ο
τι-θε-ῖ-το
τι-θε-ί-μεθα
τι-θε-ῖ-σθε
τι-θε-ῖ-ντο

τί-θε-σθαι M. τι-θέ-μενος
τι-θε-μενου

F. τι-θε-μένη
τι-θε-μένης

N. τι-θέ-μενον
τι-θε-μένου

ἵ-στα-μαι
ἵ-στα-σαι
ἵ-στα-ται
ἱ-στά-μεθα
ἵ-στα-σθε
ἵ-στα-νται

ἱ-στά-μην
ἵ-στα-σο 
ἵ-στα-το
ἱ-στά-μεθα
ἵ-στα-σθε
ἵ-στα-ντο 

ἵ-στα-σο
ἱ-στά-σθω

ἵ-στα-σθε
ἱ-στά-σθων

ἱ-στῶ-μαι
ἱ-στῇ
ἱ-στῆ-ται
ἱ-στώ-μεθα
ἱ-στῆ-σθε
ἱ-στῶ-νται

ἱ-στα-ί-μην
ἱ-στα-ῖ-ο
ἱ-στα-ῖ-το
ἱ-στα-ί-μεθα
ἱ-στα-ῖ-σθε
ἱ-στα-ῖ-ντο

ἵ-στα-σθαι M. ἱ-στά-μενος
ἱ-στα-μένου

F. ἱ-στα-μένη
ἱ-στα-μένης

N. ἱ-στά-μενον
ἱ-στα-μένου

ἵ-ε-μαι
ἵ-ε-σαι
ἵ-ε-ται
ἱ-έ-μεθα
ἵ-ε-σθε
ἵ-ε-νται

ἱ-έ-μην
ἵ-ε-σο 
ἵ-ε-το
ἱ-έ-μεθα
ἵ-ε-σθε
ἵ-ε-ντο 

ἵ-ε-σο
ἱ-έ-σθω

ἵ-ε-σθε
ἱ-έ-σθων

ἱ-ῶ-μαι
ἱ-ῇ
ἱ-ῆ-ται
ἱ-ώ-μεθα
ἱ-ῆ-σθε
ἱ-ῶ-νται

ἱ-ε-ί-μην
ἱ-ε-ῖ-ο
ἱ-ε-ῖ-το
ἱ-ε-ί-μεθα
ἱ-ε-ῖ-σθε
ἱ-ε-ῖ-ντο

ἵ-ε-σθαι M. ἱ-έ-μενος
ἱ-ε-μένου 

F. ἱ-ε-μένη
ἱ-ε-μένης

N. ἱ-έ-μενον
ἱ-ε-μένου

tema futuro voz media

indicativo imperativo subjuntivo optativo infinitivo participio

δώ-σ-ο-μαι δω-σ-οί-μην δώ-σ-ε-σθαι δω-σ-ό-μενος, -η, -ον

θή-σ-ο-μαι θη-σ-οί-μην θή-σ-ε-σθαι θη-σ-ό-μενος, -η, -ον

στή-σ-ο-μαι στη-σ-οί-μην στή-σ-ε-σθαι στη-σ-ό-μενος, -η, -ον

ἧ-σ-ο-μαι ἡ-σ-οί-μην ἥ-σ-ε-σθαι ἡ-σ-ό-μενος, -η, -ον

tema futuro voz pasiva

indicativo imperativo subjuntivo optativo infinitivo participio

δο-θήσ-ο-μαι δο-θησ-οί-μην δο-θήσ-ε-σθαι δο-θησ-ό-μενος, -η, -ον

τε-θήσ-ο-μαι τε-θησ-οί-μην τε-θήσ-ε-σθαι τε-θησ-ό-μενος, -η, -ον

στα-θήσ-ο-μαι στα-θησ-οί-μην στα-θήσ-ε-σθαι στα-θησ-ό-μενος, -η, -ον

ἑ-θήσ-ο-μαι ἑ-θησ-οί-μην ἑ-θήσ-ε-σθαι ἑ-θησ-ό-μενος, -η, -ον

- 28 -



tema aoristo voz media

indicativo imperativo subjuntivo optativo infinitivo participio

ἐ-δό-μην
ἔ-δου
ἔ-δο-το
ἐ-δό-μεθα
ἔ-δο-σθε
ἔ-δο-ντο

δοῦ
δό-σθω

δό-σθε
δό-σθων

δῶ-μαι
δῷ
δῶ-ται
δω-μεθα
δῶ-σθε
δῶ-νται

δο-ί-μην
δο-ῖ-ο
δο-ῖ-το
δο-ί-μεθα
δο-ί-σθε
δο-ῖ-ντο

δό-σθαι M. δό-μενος
δο-μένου

F. δο-μένη
δο-μένης

N. δό-μενον
δο-μένου

ἐ-θέ-μην
ἔ-θου
ἔ-θε-το
ἐ-θέ-μεθα
ἔ-θε-σθε
ἔ-θε-ντο

θοῦ
θέ-σθω

θέ-σθε
θέ-σθων

θῶ-μαι
θῇ
θῆ-ται
θώ-μεθα
θῆ-σθε
θῶ-νται

θε-ί-μην
θε-ῖ-ο
θε-ῖ-το
θε-ί-μεθα
θε-ῖ-σθε
θε-ῖ-ντο

θέ-σθαι M. θέ-μενος
θε-μενου

F. θε-μένη
θε-μένης

N. θέ-μενον
θε-μένου

ἐ-στη-σά-μην στῆ-σα-ι στή-σω-μαι στη-σα-ι-μην στή-σα-σθαι στησόμενος, -η, 
-ον

εἵ-μην
εἷ-σο
εἷ-το
εἵ-μεθα
εἷ-σθε
εἷ-ντο

οὗ
ἕ-σθω

ἕ-σθε
ἕ-σθων

ὧ-μαι
ᾗ
ἧ-ται
ὥ-μεθα
ἧ-σθε
ὧ-νται

ε-ἵ-μην
ε-ἷ-ο
ε-ἷ-το
ε-ἵ-μεθα
ε-ἷ-σθε
ε-ἷ-ντο

ἕ-σθαι M. ἕ-μενος
ἑ-μένου 

F. ἑ-μένη
ἑ-μένης

N. ἕ-μενον
ἑ-μένου

tema aoristo voz pasiva

indicativo imperativo subjuntivo optativo infinitivo participio

ἐ-δό-θην δό-θη-τι δο-θ-ῶ δο-θε-ίη-ν δο-θῆ-ναι δοθείς, -εῖσα, -έν

ἐ-τέ-θην τέ-θε-τι τε-θῶ τε-θε-ίην τε-θῆ-ναι τεθείς, -θεῖσα, -θέν

ἐ-στά-θην στά-θη-τι στα-θῶ στα-θε-ίη-ν στα-θῆ-ναι σταθείς, -θεῖσα, -θέν

εἵ-θην ἕ-θε-τι ἑ-θ-ῶ ἑ-θε-ίη-ν ἑ-θῆ-ναι ἑθείς, ἑθεῖσα, ἑθέν

tema perfecto voz media-pasiva

perfecto plus-
perfecto

imperativo subjuntivo optativo infinitivo participio

δέ-δο-μαι ἐ-δε-δό-μην δέ-δο-σο δεδομένος ὦ δεδομένος εἴην δε-δό-σθαι δεδομένος, -η, -ον

τέ-θει-μαι ἐ-τε-θεί-μην τέ-θει-σο τεθειμένος ὦ τεθειμένος εἴην τε-θεῖ-σθαι τεθειμένος, -η, -ον

εἷ-μαι εἵ-μην εἷ-σο εἱμένος ὦ εἱμένος εἴην εἷ-σθαι εἱμένος, -η, -ον
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VERBOS CON SUFIJO NASAL

verbo δείκνυμι  voz activa

indicativo imperativo subjuntivo optativo infinitivo participio

presente
δείκ-νυ-μι
δείκ-νυ-ς 
δείκ-νυ-σι
δείκ-νυ-μεν
δείκ-νυ-τε
δεικ-νύ-ασι

imperfecto
ἐ-δείκ-νυ-ν
ἐ-δείκ-νυ-ς 
ἐ-δείκ-νυ
ἐ-δείκ-νυ-μεν
ἐ-δείκ-νυ-τε
ἐ-δείκ-νυ-σαν

δείκ-νυ
δεικ-νύ-τω

δείκ-νυ-τε
δεικ-νύ-ντων

δεικ-νύ-ω
δεικ-νύ-ῃς
δεικ-νύ-ῃ
δεικ-νύ-ω-μεν
δεικ-νύ-η-τε
δεικ-νύ-ω-σι

δεικ-νύ-οι-μι
δεικ-νύ-οι-ς
δεικ-νύ-οι
δεικ-νύ-οι-μεν
δεικ-νύ-οι-τε
δεικ-νύ-οι-εν

δεικ-νύ-ναι
M. δεικ-νύ-ς

δεικ-νύ-ντος
F. δεικ-νῦ-σα

δεικ-νύ-σης
N. δεικ-νύν

δεικ-νύ-ντος

futuro
δείξ-ω

δείξ-οι-μι δείξ-ειν δείξων, -ουσα, -ον

aoristo
ἔ-δειξ-α

δεῖξ-ω δείξ-ω δείξ-αι-μι δείξ-αι δείξας, -ασα, -αν

perfecto
δέ-δειχ-α 

plus-perfecto
ἐ-δε-δείχ-ει-ν

δεδειχὼς ἴσθι δε-δείχ-ω δε-δείχ-οι-μι δε-δειχ-έ-ναι δεδειχώς, -χυῖα, -χός

verbo δείκνυμι  voz media

indicativo imperativo subjuntivo optativo infinitivo participio

presente
δείκ-νυ-μαι
δείκ-νυ-σαι
δείκ-νυ-ται
δείκ-νύ-μεθα
δείκ-νυ-σθε
δείκ-νυ-νται

imperfecto
ἐ-δεικ-νύ-μην
ἐ-δείκ-νυ-σο 
ἐ-δείκ-νυ-το
ἐ-δεικ-νύ-μεθα
ἐ-δείκ-νυ-σθε
ἐ-δείκ-νυ-ντο 

δείκ-νυ-σο
δεικ-νύ-σθω

δείκ-νυ-σθε
δεικ-νύ-σθων

δεικ-νύ-ω-μαι
δεικ-νύ-ῃ
δεικ-νύ-η-ται
δεικ-νυ-ώ-μεθα
δεικ-νύ-η-σθε
δεικ-νύ-ω-νται

δεικ-νυ-οί-μην
δεικ-νύ-οι-ο
δεικ-νύ-οι-το
δεικ-νυ-οί-μεθα
δεικ-νύ-οι-σθε
δεικ-νύ-οι-ντο

δείκ-νύ-σθαι M. δεικ-νύ-μενος
δεικ-νυ-μένου

F. δεικ-νυ-μένη
δεικ-νύ-μένης

N. δεικ-νύ-μενον
δεικ-νυ-μένου

futuro
δείξ-ο-μαι

δειξ-οί-μην δείξ-ε-σθαι δειξόμενος,-η,-ον

aoristo
ἐ-δειξ-ά-μην

δεῖξ-αι δείξ-ω-μαι δειξ-αί-μην δείξ-α-σθαι δειξάμενος,-η,-ον

perfecto
δέ-δειγ-μαι 

plus-perfecto
ἐ-δε-δείγ-μην δέ-δειξ-ο δεδειγμένος ὦ δεδειγμένος εἴην δε-δεῖχ-θαι δεδειγμένος,-η,-ον

verbo δείκνυμι  voz pasiva

indicativo imperativo subjuntivo optativo infinitivo participio

futuro
δειχ-θήσ-ο-μαι

δειχ-θησ-οί-μην δειχ-θήσ-ε-σθαι δειχθησόμενος, -η, -ον

aoristo
ἐ-δείχ-θη-ν

δείχ-θη-τι δειχ-θ-ῶ δειχ-θησ-οί-μην δειχ-θε-ίη-ν δειχθείς, -θεῖσα, -θέν
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